

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Jacob Klein und Johann Christian Breithaupt.

**Klein, Jacob
Breithaupt, Johann Christian**

Batavia, 29.03.1745-26.10.1745

1. - 2. Mai 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-187197

brandmaurhat. Sie boled wir nun in den
 Canal kommen, umstou wir aberd im falben
 in auzl die andern aberd zuvückgebliebenen
 Schiffen werden. Der Capitain von Kring's Schiff
 schickte ein Boot mit 4 Officern zuvordere zu den
 andern menschengesand zu den andern Capitains im
 Schiffen, worinnen ihnen Ordre zugestallt
 wurden. Man suchte vorwilt auzl allen Schiffen
 den langen Kring's Flaggan auzl. Um VIII Uhr
 abend gingen wir andit im Hafen an
 das auzl mit unserm langal. Wir sahen einen
 großen Schiffen ^{entdeckt mit Gottes Gnade} zu unserm
 Schiff besuchn damit mit kein Unglück
 wider geschah Amen Hallelujah

1745
 Mayus.

M A I U S.

d 1. Der Wind wurde heute Süd West in folglich
 contrair, waren die das Schiff schwer bewegel
 worden. Die heute auf die Insel Wight wieder
 gehen gesagelt 40 engl. Meilen. Es sagelten
 mit vorfinden dieser weitung.

d 2. Heute wandte sich der Wind Nord Nord West
 so wagnete leicht den gantzen Tag in das
 Schiff wieder schwer als gestern bewegel
 daher alle Passagier den Brandt vermeiden.
 Weil der Wind so schwer blieb heute waren
 wir das mit unserm langal am vordern
 Mast aufspannen. gesagelt 62 Meilen. Man
 sah abermehls die Insel von England.